
    

基地関係特別委員会基地関係特別委員会基地関係特別委員会基地関係特別委員会    会議録会議録会議録会議録（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

○○○○    開催年月日開催年月日開催年月日開催年月日 平成 29 年１月 30 日（月） 

 

午前 10 時 00 分 開会 

午前 10 時 26 分 閉会 

    

○○○○    場場場場            所所所所 第３常任委員会室 

 

○○○○    出 席 委出 席 委出 席 委出 席 委 員員員員（７名） 

副委員長 伊 波 一 男  委  員 伊 佐 哲 雄 

委  員 石 川  慶  委  員 濱 元 朝 晴 

委  員 比 嘉 憲 康  委  員 桃 原  功 

委  員 我 如 古  盛 英 

 

議  長 大 城 政 利 

 

○○○○    欠 席 委欠 席 委欠 席 委欠 席 委 員員員員（３名） 

委 員 長 桃 原  朗  委  員 宮 城  克 

委  員 山 城 康 弘 

    

○○○○    委委委委員外議員員外議員員外議員員外議員（０名） 

    

○○○○    説 明説 明説 明説 明 員員員員（０名） 

 

○○○○    議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席者者者者（２名） 

課  長 多 和 田 眞 満  議事係長 中 村  誠 

 

○○○○    協 議 案協 議 案協 議 案協 議 案 件件件件    

米海兵隊ＡＨ‐１Ｚ攻撃ヘリコプターのうるま市伊計島への不時着に係る 

抗議決議等について  

 



基地関係特別委員会基地関係特別委員会基地関係特別委員会基地関係特別委員会    会議録会議録会議録会議録（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

平成 29 年１月 30 日（月） 

 

○○○○桃原朗桃原朗桃原朗桃原朗    委員長委員長委員長委員長 ただいまから基地関係特別委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10 時 00 分） 

 

【【【【協議事項協議事項協議事項協議事項】】】】    

米海兵隊米海兵隊米海兵隊米海兵隊ＡＨＡＨＡＨＡＨ‐１‐１‐１‐１ＺＺＺＺ攻撃攻撃攻撃攻撃ヘリコプターのうるまヘリコプターのうるまヘリコプターのうるまヘリコプターのうるま市伊計島市伊計島市伊計島市伊計島へのへのへのへの不時着不時着不時着不時着にににに係係係係るるるる抗議決議抗議決議抗議決議抗議決議

等等等等についてについてについてについて    

    

○○○○伊波伊波伊波伊波一男一男一男一男    副副副副委員長委員長委員長委員長 会派へ持ち帰りとなっていた本件の取り扱いについて、各委員

の意見を伺いたい。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 その前に、本件に係る文案を作成したので各委員へ配付したい。 

             （各委員へ確認の上、文案を配付する） 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    副副副副委員長委員長委員長委員長 引き続き抗議決議等の取り扱いについて各委員の意見を伺っ

てまいりたい。 

○○○○比嘉憲康比嘉憲康比嘉憲康比嘉憲康    委員委員委員委員 各委員の意見が統一できるのであればそれに従う。 

○○○○石川慶石川慶石川慶石川慶    委員委員委員委員 抗議決議を行うべきと考えている。    

○○○○伊佐哲雄伊佐哲雄伊佐哲雄伊佐哲雄    委員委員委員委員 抗議決議を行うべきと考えている。 

○○○○我如古盛英我如古盛英我如古盛英我如古盛英    委員委員委員委員 直接要請行動すべきと考えている。     

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    副副副副委員長委員長委員長委員長 各委員の意見も踏まえ、抗議決議等を行うこととしたい。次に、

先ほど配付した文案について意見を伺いたい。 

○○○○比嘉憲康比嘉憲康比嘉憲康比嘉憲康    委員委員委員委員 記１の「軍用機事故時の原因究明と速やかな公表」と「徹底した再

発防止策の実行と県民への公表」については、公表ということで重複していること

から、１つにまとめてもよいのではないか。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 あくまで「事故原因の公表」と「再発防止策の公表」ということで分

けている意図はあるが、各委員がそのほうがよいということであれば、比嘉委員の

意見のとおり１つにまとめてもかまわない。 

○○○○石川慶石川慶石川慶石川慶    委員委員委員委員 文案については会派へ持ち帰りとさせていただきたい。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    副副副副委員長委員長委員長委員長 石川委員から要望のあるとおり、会派持ち帰りとしてよいか。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 会派へ持ち帰りとなった場合、２月６日の臨時会に向けてスケジュー

ル的に問題はないか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 前回の委員会で組んだスケジュールどおり、次回２月２日の委員会に

おいて文案等が決定できれば、６日の臨時会は予定どおりで問題ないものと考える。

ただし、臨時会開催には議会側からの招集請求や市長による招集告示の手続が必要



となるため、その事務手続は２日の委員会を待っては遅いということがあるため、

臨時会招集請求書への各委員の署名は本日付でいただきたいと考えている。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    副副副副委員長委員長委員長委員長 ６日には臨時会を開催するということで、本日の委員会最後に

は各委員の署名をお願いしたい。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 抗議決議には、これまでにあまり例のない普天間基地司令官などを宛

先に入れており、そこもぜひ検討いただきたい。 

また、先ほど比嘉委員からあった文案の件についても今日で協議したほうがよい

のではないか。１つにまとめるのはよいと思うが、「事故原因」と「再発防止策」の

公表といった観点から、この２つの語句は明記していただきたい。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    副副副副委員長委員長委員長委員長 そのとおり文案を整理の上、進めることでよいか。 

         （異議なし） 

○○○○比嘉憲康比嘉憲康比嘉憲康比嘉憲康    委員委員委員委員 ２月６日の臨時会終了後は要請行動ということでよいのか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 臨時会終了後に要請行動の時間は十分に取れるが、先方の予定もある

ことから、アポ取りは早目のほうがよいと考えている。今日で宛先や直接要請先を

ある程度決定できるのであれば本日から早速アポ取りを進めてまいりたい。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 ２日の委員会を待つのではなく、アポ取りも並行して進めたほうがよ

いのではないか。    

○○○○比嘉憲康比嘉憲康比嘉憲康比嘉憲康    委員委員委員委員 アポ取りは前もって行う必要があることから、直接要請先は県内機

関の５カ所でよいか確認したほうがよいのではないか。 

○○○○濱元朝晴濱元朝晴濱元朝晴濱元朝晴    委員委員委員委員 ５カ所でよいと考えるが、その日の１日で行うには時間的に問題は

ないか。または２日に分けて行うのか。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    副副副副委員長委員長委員長委員長 直接要請先としては、外務省沖縄担当大使、沖縄防衛局長、在

沖米国総領事、普天間基地司令官、第三海兵遠征軍司令官の県内機関５カ所という

ことでよいか。 

                            （異議なし） 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    副副副副委員長委員長委員長委員長 ただいま決定した５カ所について、事務局でアポ取りを進めて

いただき、次回の２月２日の委員会では、議会事務局からアポ取り状況の報告を受

けた上で、アポが取れなかった機関への対応を協議してまいりたい。 

  米海兵隊ＡＨ‐１Ｚ攻撃ヘリコプターのうるま市伊計島への不時着に係る抗議決

議等については、本委員会で取り扱うこととし、次回は２月２日の午前 10 時に委員

会を開催してまいりたい。 

    

【【【【協議結果協議結果協議結果協議結果】】】】    

 本件本件本件本件にににに係係係係るるるる抗議決議及抗議決議及抗議決議及抗議決議及びびびび意見書意見書意見書意見書についてはについてはについてはについては、、、、同委員会同委員会同委員会同委員会でででで取取取取りりりり扱扱扱扱うこととしうこととしうこととしうこととし、、、、文案文案文案文案にににに

ついてはついてはついてはついては次回次回次回次回のののの委員会委員会委員会委員会でででで引引引引きききき続続続続きききき協議協議協議協議していくことにしていくことにしていくことにしていくことに決定決定決定決定するするするする。。。。    

 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    副副副副委員長委員長委員長委員長 以上をもちまして、本日の委員会を閉会いたします。 

閉会時刻（午前 10 時 26 分） 


